



# INNOVACIÓN SOSTENIBLE COMPROMISO REAL.

En Irundin, innovar y cuidar van de la mano.  
Diseñamos tecnología eficiente, responsable y con impacto positivo.  
Porque solo tiene sentido avanzar si lo hacemos bien.

## Querida comunidad de Irundin

En un mundo en constante transformación, la sostenibilidad ya no es una opción: es el camino imprescindible para construir empresas más conscientes, resilientes y conectadas con su entorno. En Irundin lo tenemos claro. Por eso, no concebimos nuestro trabajo sin esa mirada comprometida que atraviesa todo lo que hacemos: desde la forma en que diseñamos nuestras máquinas hasta la manera en que cuidamos de nuestro equipo y colaboramos con nuestra comunidad.



Este informe no es un escaparate, ni una lista de buenas intenciones. Es el reflejo de un año de trabajo lleno de retos, decisiones y pequeñas grandes acciones que marcan la diferencia. Porque creemos en una industria que no solo produce, sino que también impulsa el bienestar. Que no solo innova, sino que transforma.

En estas páginas compartimos con transparencia los pasos que hemos dado, conscientes de que aún nos queda mucho por recorrer. Pero también con la satisfacción de saber que avanzamos con coherencia, de la mano de un equipo comprometido y con la ilusión intacta.

Seguimos adelante, con la mirada puesta en el futuro y el propósito muy presente: desarrollar tecnología que aporte valor real, sin comprometer lo que más importa.

Gracias por acompañarnos en este viaje.

**Elisabeth Soto**

Directora RSC



# TECNOLOGÍA NON-STOP. COMPROMISO NON-STOP.

En Irundin entendemos que la sostenibilidad no es un concepto aislado ni un compromiso puntual. Es una manera de estar en el mundo y de hacer empresa. Es una decisión que atraviesa nuestras máquinas, nuestros procesos, nuestras relaciones... y nuestras personas.

Como fabricantes de maquinaria de embotellado, trabajamos cada día con una visión clara: construir soluciones técnicas que sean sinónimo de robustez, eficiencia, fiabilidad y responsabilidad. Sabemos que nuestra tecnología impacta en cómo se producen y conservan las bebidas que consumen millones de personas. Por eso, la innovación en Irundin siempre camina de la mano del respeto por el entorno y por quienes lo habitan.

Esta visión se traduce en hechos: en el diseño de equipos duraderos y eficientes, en el desarrollo de herramientas digitales que optimizan recursos, en un modelo de servicio postventa orientado al largo plazo y en un compromiso real con nuestro equipo humano y con el entorno que nos rodea.

Guiados por nuestros valores —transparencia, orientación al cliente, innovación y trabajo en equipo— nos alineamos de forma natural con los Objetivos de Desarrollo Sostenible de Naciones Unidas, especialmente aquellos vinculados al ámbito industrial, ambiental y social. Este informe recoge una selección de acciones concretas que hemos impulsado durante el último año en las tres dimensiones clave de nuestra sostenibilidad:

Este informe recoge una selección de acciones concretas que hemos impulsado durante el último año en las tres dimensiones clave de nuestra sostenibilidad:



Pequeños y grandes pasos que refuerzan lo que somos y proyectan lo que queremos seguir. construyendo: una industria que evoluciona sin comprometer el futuro.

**Irundin**, una tecnología que no se detiene.

**Irundin**, una marca con propósito.



# CONTRIBUYENDO A UN FUTURO COMÚN

En Irundin compartimos la visión global de los **Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)** impulsados por Naciones Unidas. Nos alineamos con ellos de forma natural, a través de decisiones cotidianas, prácticas responsables y una forma de hacer empresa comprometida con el entorno y las personas.

Diseñamos tecnología que optimiza recursos, impulsamos la formación técnica en colaboración con centros educativos, cuidamos del bienestar de nuestro equipo y reforzamos los lazos con la comunidad que nos rodea.

Nuestras acciones tienen impacto, y ese impacto está conectado con varios ODS prioritarios: industria sostenible, educación de calidad, salud y bienestar, trabajo digno, producción responsable o acción climática, entre otros.

Este informe recoge cómo contribuimos, desde nuestro ámbito, a los retos compartidos de un desarrollo más equilibrado y humano.



# ÁMBITO DE ACTUACIÓN

## a | MEDIO AMBIENTE

### TECNOLOGÍA EFICIENTE AL SERVICIO DE UNA PRODUCCIÓN RESPONSABLE

En Irundin, sostenibilidad e innovación son inseparables.

Cada máquina que diseñamos nace con una visión clara: ofrecer soluciones eficientes, responsables y adaptadas a los retos actuales.

Aplicamos criterios de sostenibilidad desde la concepción hasta la vida útil del equipo, reduciendo consumos y mejorando procesos.

Impulsamos tecnologías que optimizan el uso de agua, energía y materiales, incorporamos herramientas digitales para un mantenimiento más ágil y desarrollamos maquinaria duradera y versátil.

Nuestro compromiso es firme: ayudar a nuestros clientes a producir más y mejor, con menor impacto.



## b | PERSONAS

### COMPROMISO CON QUIENES HACEN POSIBLE LA INNOVACIÓN

Las personas son el motor real de Irundin. Cuidar del equipo humano, fomentar su desarrollo y construir una cultura organizativa sólida son pilares de nuestra sostenibilidad interna.

Nos enfocamos en:

- Garantizar un entorno laboral seguro, saludable y participativo.
- Promover una cultura activa y cohesionada, basada en la escucha y la colaboración.
- Impulsar la formación continua, tanto técnica como en valores de marca.
- Atraer y acompañar al nuevo talento, conectando empresa e instituciones formativas.

Creemos en un modelo industrial donde la competitividad nace del compromiso y la confianza mutua. Nuestra cultura NON-STOP también se construye en equipo.

## c | COMUNIDAD

### CRECIENDO JUNTO A NUESTRO ENTORNO MÁS CERCANO

En Irundin, la sostenibilidad también tiene una dimensión territorial y humana. Desde nuestros orígenes, mantenemos un fuerte vínculo con nuestra comunidad local, y colaboramos con diferentes actores sociales, educativos y profesionales del entorno.

Actuamos en tres líneas:

- Formación y orientación técnica, con centros de FP y universidades.
- Apoyo a iniciativas sociales, culturales y deportivas de la zona.
- Promoción de un tejido industrial sólido, apostando por proveedores de proximidad y economía circular.

Trabajar desde Irun y para el mundo significa también aportar valor a nuestro alrededor. Nos comprometemos a seguir siendo parte activa de una industria vasca más innovadora, inclusiva y sostenible.



# ACCIONES Y BUENAS PRÁCTICAS

## SOSTENIBILIDAD QUE SE DEMUESTRA CON HECHOS

La sostenibilidad no solo se proyecta en nuestras máquinas, procesos o políticas. También se vive —y se construye— en los pequeños gestos del día a día, en iniciativas espontáneas o planificadas, que refuerzan nuestros valores y nos conectan con nuestro entorno. Durante el último año, estas han sido algunas de las acciones más significativas impulsadas desde diferentes áreas de Irundin:

### Participación en la Carrera de Empresas

Fueron mucho más que 8km de carrera: formamos dos equipos, uno de corredores y otro de animadores, y juntos compartimos una jornada muy especial.

Tras cruzar la meta, continuamos con un aperitivo, comida en grupo... ¡y hasta baile! Una muestra de cómo en Irundin cuidamos del bienestar con naturalidad, compromiso y buen humor.



### Reducción de plásticos en planta

Estamos sustituyendo progresivamente materiales de embalaje y protecciones internas por soluciones más sostenibles y reutilizables.

Además, mantenemos un sistema de segregación y gestión responsable de residuos.

### Donación de material técnico a centros educativos

Colaboramos con centros de formación profesional de la zona, donando materiales industriales que ya no usamos pero que tienen gran valor didáctico. Así apoyamos el aprendizaje práctico de futuros técnicos.



### El Árbol de los Deseos

Ha sido la primera edición de esta iniciativa interna participativa, y el proyecto “piloto” no ha podido ser más enriquecedor. Todo el equipo contribuyó compartiendo ideas, deseos y mensajes, en una acción profundamente significativa. Además, tuvimos la oportunidad de vivir —aunque fuese de forma telemática— la felicidad de los niños que recibieron esos deseos. Lo más especial: lo hicimos con la ayuda de uno de nuestros clientes y en su propio pueblo, lo que dio aún más sentido a la acción.



### Campaña de recogida de alimentos

Organizamos una recogida de alimentos no perecederos entre todo el equipo, pero con un enfoque diferente: formamos tres equipos internos y convertimos la acción en una competición amistosa.

El resultado fue extraordinario, tanto por la implicación como por lo recolectado. Todo lo reunido fue donado al **Banco de Alimentos**. Como reconocimiento al esfuerzo, el equipo ganador disfrutó de una invitación a desayunar por parte de Irundin, en un ambiente distendido que cerró la iniciativa con alegría y espíritu de comunidad.



### Digitalización de procesos internos

Trabajamos por reducir continuamente el uso de papel gracias a la digitalización de documentación técnica, pedidos, incidencias y tareas de mantenimiento.

Además, desde el 01.01.2025 ya trabajamos con nuestro nuevo ERP, implantado tras meses de esfuerzo y colaboración entre departamentos. Una mejora operativa y también medioambiental.

### Participación en el New Culturers Gunea

Participamos en este foro impulsado por ADEGI y Fabrika, donde empresas de Gipuzkoa comparten con estudiantes cómo se vive una cultura organizativa moderna y transformadora. Desde Irundin tuvimos la oportunidad de explicar nuestra forma de trabajar: cercana, comprometida y orientada a las personas.



### Campaña de Donación de Sangre

En colaboración con el **Banco de Donantes de Sangre de Gipuzkoa**, organizamos dos jornadas anuales de donación en nuestras instalaciones e invitamos a otras empresas del polígono.

Son acciones muy bien acogidas, que nos permiten contribuir directamente a una causa vital desde nuestro entorno de trabajo. Además, como es tradición, los donantes disfrutaban de un rico almuerzo para recuperar fuerzas. Se genera un ambiente distendido que refuerza el espíritu de colaboración y solidaridad entre compañeros.



### Proveedores de proximidad

En Irundin apostamos por una cadena de suministro cercana, sólida y alineada con nuestros valores. Actualmente, el 95% de nuestros proveedores están ubicados a menos de 100 km de nuestras instalaciones. Esta elección no solo reduce nuestra huella logística y mejora los plazos de servicio, sino que también refuerza el tejido industrial local y genera un impacto positivo en nuestra comunidad.

### Nace la Irundin Sport Collection

Hemos lanzado nuestra propia línea de ropa deportiva. Una manera de reforzar el orgullo de pertenencia y promover un estilo de vida activo y saludable dentro y fuera del entorno laboral.

### Merchandising solidario

En Irundin cuidamos cada detalle, también los obsequios que compartimos con clientes, colaboradores y visitantes. Por eso hemos creado una línea de merchandising corporativo con impacto social, formada por bolígrafos, cuadernos y bolsas elaboradas con materiales reciclados y fabricados en talleres que emplean a personas en riesgo de exclusión. Una forma sencilla y coherente de comunicar quiénes somos... también cuando regalamos algo.

### NCE

Cuidamos del equipo promoviendo un entorno laboral saludable, la formación continua y una cultura participativa. Porque el bienestar en el trabajo también es parte de la sostenibilidad.

### Segunda vida para el metal

Damos una segunda vida a materiales metálicos que ya no utilizamos, colaborando con gestores autorizados. Así reducimos residuos, fomentamos la economía circular y contribuimos a un modelo de producción más eficiente y responsable.



### +80% de participación

Más del 80% del equipo Irundin ha participado en acciones solidarias internas durante el último año. Una cifra que refleja el compromiso real de nuestra plantilla con el entorno y con quienes más lo necesitan.



# INDICADORES CLAVE DE IMPACTO

En Irundin creemos que lo que no se mide, no se mejora. Por eso, además de compartir nuestras acciones, también evaluamos su impacto con datos que nos ayudan a tomar mejores decisiones cada año.

A continuación, recogemos algunos de los indicadores más relevantes vinculados a nuestras acciones de responsabilidad social y sostenibilidad durante 2024.

## a | MEDIO AMBIENTE

% de materiales reciclables usados en embalaje.	75%
Kg de material metálico reciclado (vendido a gestores)	4.000 Kg
Reducción en el consumo de papel tras la digitalización interna.	65%
% de proveedores ubicados a menos de 100km.	95%

## b | PERSONAS

Nº total de horas de formación técnica impartidas.	478 horas
Nº de acciones de bienestar (eventos, deporte, salud)	4
Participación en iniciativas solidarias internas.	80% del equipo
Jornadas de donación de sangre	2 al año

## c | COMUNIDAD

Nº de centros educativos con los que colabora.	5
Material técnico donado para formación.	1 equipo
Acciones de impacto en la comunidad.	4
Proyectos realizados con entidades del entorno.	New Culturers Gunea



# MIRANDO HACIA ADELANTE

Este informe recoge solo una parte del camino que estamos recorriendo.

Un camino que no se mide únicamente en datos ni en certificaciones, sino en decisiones cotidianas, en conversaciones sinceras, en cómo tratamos a las personas y en cómo cuidamos lo que hacemos.

La sostenibilidad, para nosotros, no empieza ni termina en una memoria anual. Está en los pequeños gestos, en las mejoras continuas, en cada propuesta que hacemos y en cada respuesta que damos.

En Irundin creemos que la sostenibilidad no es una moda, ni una obligación.

Es una forma de hacer las cosas bien: con visión de futuro, con respeto por las personas y por el entorno que nos acoge.

Es una cultura que atraviesa nuestras decisiones, nuestros equipos y nuestras máquinas. Seguiremos avanzando. Con paso firme, con ilusión, y con una dirección clara: diseñar tecnología que consuma menos y dure más, cuidar del equipo que lo hace posible, fortalecer los lazos con nuestro entorno y ofrecer a nuestros clientes soluciones responsables que generen valor real, hoy y mañana.

Porque cuando la innovación está al servicio del bien común, **no se detiene**



**Irundin**, una tecnología que no se detiene.

**Irundin**, una marca con propósito.